
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung der 
Zweckverbandsversammlung des 

Abwasserzweckverbandes Südspessart am Diens-
tag, 18.12.2012 im Rathaus in Faulbach 

 
 
Anwesende: 

 
 1. Vorsitzender 

 Herr Karl Heinz Glock    Dorfprozelten 

 
 2. Vorsitzender 

 Herr Herbert Fuchs    Collenberg 

 
 Mitglieder Verbandsversammlung 

 Herr 1. Bürgermeister Ludwig Aulbach    Altenbuch 

 Herr Rainer Bauer    Dorfprozelten 

 Herr Volker Frieß    Faulbach 

 Herr Herbert Haider    Stadtprozelten 

 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes    Stadtprozetlen 

 Herr Ernst Link    Altenbuch 

 Herr Peter Mayer    Collenberg 

 Herr Berthold Ruks    Stadtprozetlen 

 Herr Volker Schleßmann                  ab 19:30 Uhr Faulbach 

 Herr 1. Bürgermeister Karl Josef Ullrich    Collenberg 

 Herr Eberhard Ulrich    Altenbuch 

 Herr Roland Weber    Collenberg 

 Herr 1. Bürgermeister Walter Weiner    Faulbach 

 Herr 1. Bürgermeister Dietmar Wolz    Dorfprozelten 

 
 Gast 

Herr Klärwärter /Gewässerschutzbeauftragter 
Herbert Dümig    

Stadtprozelten 

Herr Klärwärter Siegbert Markert Stadtprozelten 

Herr Ing. Josef Janata  Büro Johann und Eck Bürgstadt 

 
Vertreter: 

Herr Stahl Elmar             Vertretung für Frau Ivonne Löber 
 
Schriftführer: 

Herr Gerhard Freund            Stadtprozelten 
 

Entschuldigt: 
 Mitglieder Verbandsversammlung 

 Frau Ivonne Löber     Faulbach 
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Beginn:  19:00 Uhr 

 
Ende:    20:15 Uhr 
 

Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 

 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
 

 
TOP 1 Bericht des Vorsitzenden 

  
 a) Die Zufahrt zur Kläranlage wird noch in dieser Woche fertiggestellt. 

Die Wegeführung endet wie vereinbart am AZV-Gelände, um alle 

Möglichkeiten für eine spätere Weiterführung offen zu lassen.   
b) Der Rahmenplan für die Stromabnahme bei EON gilt noch bis zum 

Ende des Jahres 2013. In Bezug auf die Bündelausschreibung des 
Bayerischen Gemeindetags kann sich der Verband bei der Gemeinde 
Dorfprozelten einklinken oder die Verhandlungen des Beyerischen 

Gemeindetags in Bezug auf einen neuen Rahmenplan abwarten.  
c) Die Nachfolgefirma der Firma Otavi Dorfprozelten, hat beim Landrat-

samt eine Verlängerung ihrer wasserrechtlichen Erlaubnis bis zum 
31.12.2014 erwirkt. 

d) Im November fand eine Messung des WWA in der Kläranlage statt. 

Die zuvor erfolgte Eigenmessung der Klärwärter hat einen erhöhten 
CSB-Gehalt ergeben. 

Dies zeige schon den notwendigen Handlungsbedarf in Bezug auf die 
Sanierung des Klärwerkes an.  
Der Verbandsvorsitzende verwies darauf, dass bei einer Überschrei-

tung der einzuhaltenden Richtwerte die „vier von fünf“ Regelung 
greift.  

e) In verschiedenen Pumpwerken (Faulbach und Collenberg) mussten 
Verschleißteile gewechselt werden. 

f) Im November wurden 800 Tonnen Klärschlamm gepresst. Mit der 

Klärschlammverbrennung befinde sich der Verband hinsichtlich der 
Verwertung auf der sicheren Seite.  

  
  
TOP 2 Reparatur Belüftungsanlage 

  
 Mit der Einladung zur Sitzung wurde den Verbandsräten ein Angebot der 

Firma Passavant Geiger GmbH für einen Austausch und die Optimierung 
des Belüftungssystems zugestellt. 
 

Der Verbandsvorsitzende führte dazu aus, dass die Belüfterplatten schnells-
tens ausgewechselt werden müssen. Im Frühjahr habe sich eine Ver-

bandsdelegation auf der Kläranlage Dettelbach informiert. Entsprechend 
dem vorliegenden Angebot sollen die auch in Dettelbach verwendeten Belüf-
terplatten zum Einsatz kommen.  

 
Bei einem Gespräch mit Herrn Ruess von der Firma BDH habe er den Sel-

ben zur Stellungnahme zu dem vorliegenden Angebot gebeten. Herr Ruess 
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erklärte, dass die Änderung der Belüftungseinrichtungen vollkommen unab-

hängig von der Erweiterungsplanung gesehen werden kann und einen posi-
tiven Effekt in Bezug auf den Sauerstoffeintrag bzw. die Sauerstoffnutzung 
mit sich bringe.  

 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Firma Passavant Geiger, Rimpar 

mit dem Austausch der vorhandenen Membranenbelüfter zum Angebots-
preis von 27500 € netto zu beauftragen.  

 
 

 Abstimmungsergebnis: 
M itglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anw e-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

17 17 17 0 

 

 
 
 

 
 

 
 

 

 
....................................... .................................. 

Karl Heinz Glock Gerhard Freund 
1.Vorsitzender Schriftführer 
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